CNO-Togo

AKPAKI DELADEM Page 3 RAPPELÉ À L'ORDRE PAR LA MINISTRE DES SPORTS



TOGOCOM **ANNONCE** LE DÉPART **DE SON DG**



N° 779 du 24 août 2022

Prix 250 F cfa

Hebdomadaire Togolais d'Informations Générales et de Publicité





« ... LA SANTÉ, UNE PRIORITE DE COHÉSION SOCIALE », Page 3

régional comité (OMS)

du l'Afrique s'est ouverte le lundi travaux. La rencontre de 05 de 22 août 2022 à Lomé. C'est jours qui réunit les ministres de l'Organisation Mondiale Faure Gnassingbé, le chef de la santé de 47 pays de l'Afrique, pour l'Etat Togolais qui a ouvert les a mobilisé 400 délégués, mais

également 300 autres qui devraient suivre les travaux en ligne.

Il s'agit au cours des travaux de discuter sur les garanties pour un accès équitable à la santé pour tous.

Gnassingbé. Faure dans son intervention fait remarquer qu'en dépit des évolutions de la situation sanitaire permettent rencontre de Lomé, la 72ème session se tient, lui aussi, dans un contexte toujours par éprouvé pandémie, où la santé reste encore fortement tributaire inégalités d'accès aux soins, des changements climatiques, conflits dans plusieurs régions du monde et de l'insécurité sur continent.

« Notre réflexion globale doitnécessairement intégrer l'impact de ces crises

multidimensionnelles, dont la complexité et la persistance menacent la survie même l'humanité», a relevé Faure Gnassingbé.

Pour le chef de l'Etat, Afrique, comme partout ailleurs, il faut tenir compte des enjeux de l'heure, et surtout agir ...



TOGOCOM annonce le départ de son Directeur Général Monsieur Paulin Alazard

Lomé (Togo), le 22 Août 2022 - Après presque trois ans à la tête du Groupe TOGOCOM au poste de Directeur Général, Paulin Alazard, a quitté ses fonctions le 19 Août 2022. Il laisse derrière lui un bilan très positif.

Une cérémonie de départ empreinte d'émotion et de convivialité s'est tenue le 18 Août 2022 au siège social de TOGOCOM en présence de collaborateurs, fortement mobilisés pour rendre un vibrant hommage au désormais Ex Directeur Général.

«Ceux qui ont eu la chance de le côtoyer au cours des presque trois ans qu'il a eu à passer à la tête de Togocom ont pu découvrir un homme discret, respectueux, droit, travailleur, et surtout très abordable. Paulin Alazard est un capitaine qui a su rassembler son équipage autour de lui », c'est en ces mots que Mme Anoko LAWSON, La Directrice des Ressources Humaines, a tenu à saluer Monsieur Alazard.

Quant aux délégués du personnel, ils ont salué sa simplicité, son esprit d'ouverture, son sens de dialogue et l'écoute active permanente dont il a fait preuve durant ces années de collaboration et de partage. Monsieur Alazard a livré ses impressions au cours de cet émouvant cocktail de départ : « C'est un moment triste comme lors de tous les départs mais c'est également un moment pour faire un bilan. En regardant en arrière, je m'aperçois que ces trois années ont été totalement dédiées à la transformation du Groupe et je souhaiterais remercier chaleureusement l'ensemble des collaborateurs du Groupe TOGOCOM pour leur engagement. Je suis convaincu que le Groupe continuera d'avancer et d'apporter les meilleures solutions fixes et mobiles à l'ensemble de la population togolaise».

Durant son mandat, le Groupe TOGOCOM a connu de belles avancées marquées par des succès notables, tels que : le lancement de la 5G, permettant à TOGOCOM d'être le premier opérateur en Afrique de l'Ouest à faire bénéficier ses clients de cette technologie ; le déploiement de la fibre optique dans toutes les régions du Togo, faisant de TOGOCOM l'opérateur avec la plus grande couverture en fibre Optique du pays ; l'accélération de la couverture réseau 4G+ pour atteindre 100% de sites 4G+ d'ici fin 2022 ; la croissance record de TMONEY, faisant de TOGOCOM le premier opérateur Mobile Money du Togo. Enfin en interne, le travail de restructuration du Groupe a permis à l'entreprise d'être plus performante et de favoriser la digitalisation du Togo.

Ces accomplissements sont le fruit de la vision et de l'engagement que Monsieur Alazard a toujours portés et insufflés à l'ensemble des équipes du Groupe tout en mettant au cœur de ses préoccupations la satisfaction des clients.

M. Paulin Alazard soucieux du développement du Groupe laisse un mot d'encouragement à ses collaborateurs qu'il exhorte à continuer sur la même lancée et à garder la même vision en maintenant le cap et en travaillant en équipe, ceci dans l'intérêt de la population togolaise.

Le Conseil d'Administration du Groupe TOGOCOM tient à exprimer sa gratitude à Monsieur Alazard pour sa vision, son leadership, et son engagement au service du Groupe TOGOCOM et des togolais. De son côté, Monsieur Alazard remercie le Groupe pour cette expérience de vie aussi enrichissante que mémorable.

Monsieur Tarik Boudiaf, Directeur Commercial du Groupe TOGOCOM, assurera la période de transition jusqu'à la nomination d'un nouveau Directeur Général.



À propos de TOGOCOM

Précurseur de la technologie 5G au Togo et dans la sous-région, TOGOCOM est le leader du marché Togolais des télécommunications. Fruit du regroupement de TOGO TELECOM et de TOGOCEL, TOGOCOM a pour ambition de devenir le champion de la qualité de service aux meilleurs standards internationaux. Son histoire est celle d'un opérateur qui a grandi main dans la main avec l'ensemble des togolais. De la fourniture des premiers services de communication, à la fibre, en passant par les transactions financières via le mobile, le but a toujours été d'accompagner tout un chacun dans un univers technologique qui évolue sans

Place de la Réconciliation - (Quartier Atchanté)

Boite postale : 333 - Lomé - Togo

Avancer, Pour vous, Pour Tous,

Téléphone: +228 22 53 44 01 E-mail: spdgtgt@togotelecom.tg

Site web: togocom.tg

Le Messager

72è session du comité régional de l'OMS pour l'Afrique

« ... LA SANTÉ, UNE PRIORITÉ DE COHÉSION SOCIALE », DIXIT FAURE GNASSINGBÉ

a 72eme session du comité régional de l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS) pour l'Afrique s'est ouverte le lundi 22 août 2022 à Lomé. C'est Faure Gnassingbé, le chef de l'Etat Togolais qui a ouvert les travaux. La rencontre de 05 jours qui réunit les ministres de la santé de 47 pays de l'Afrique, a mobilisé 400 délégués, mais également 300 autres qui devraient suivre les travaux en ligne.

Il s'agit au cours des travaux de discuter sur les garanties pour un accès équitable à la santé pour tous.

Faure Gnassingbé, dans son intervention fait remarquer qu'en dépit des évolutions de la situation sanitaire qui permettent la rencontre de Lomé, la 72ème session se tient, lui aussi, dans un contexte toujours éprouvé par la pandémie, où la santé reste encore fortement tributaire des inégalités d'accès aux soins, des changements climatiques, des conflits dans plusieurs régions du monde et de l'insécurité sur le continent.

« Notre réflexion globale doit nécessairement intégrer l'impact de ces crises multidimensionnelles, dont la complexité et la persistance menacent la survie même de l'humanité », a relevé Faure Gnassingbé.

Pour le chef de l'Etat, en Afrique, comme partout ailleurs, il faut tenir compte des enjeux de l'heure, et surtout agir . « Agir pour garantir l'accès à des soins de qualité pour tous, partout et en tout temps ; Agir pour offrir une protection sociale et une couverture sanitaire universelle à nos concitoyens ; Agir pour éradiquer le phénomène des médicaments contrefaits et de mauvaise qualité... ».

« Il y a beaucoup à faire. C'est indéniable », poursuit le numéro 1 togolais. Pour lui, face à l'importance des défis qui restent à relever, il faut légitimement reconnaître les progrès accomplis à leur juste mesure, et les saluer comme autant de victoires dans la lutte pour améliorer la vie dans son acception générale : soigner et protéger, mais aussi prévenir, anticiper, éduquer.

« La santé est une priorité de cohésion sociale que nous avons placée au cœur de notre politique de développement. L'une des ambitions de la feuille de route du gouvernement à l'horizon 2025 est en effet d'offrir une identité et garantir la couver-



ture santé et l'accès aux services de base à tous », a laissé entre Faure Gnassingbé.

La chef du gouvernement Victoire Dogbé, la présidente de l'Assemblée nationale Yawa Tsegan, le Patron africain de l'OMS Afrique, Dr Tedros, et le Dr Matshidiso Moeti Directrice régionale de l'OMS pour l'Afrique ont assisté à cette cérémonie d'ouverture au cours de laquelle un prix spéciale a été remis au chef de l'Etat pour le fait que le Togo soit arrivé à l'éradication de quatre (4) maladies tropicales négligées dont

deux d'entre elles sont, la Trypanosomiase et le trachome.

Minata Samata Cessouma, la Commissaire à la santé, aux affaires humanitaires et au commission de l'Union Africaine a salué ce résultat du Togo et a invité les autres pays à en faire autant.

« C'est un exemple que j'exhorte les autres pays africains à suivre », a-t-elle laissé entendre.

Le ministre Togolais de la santé , de l'hygiène publique et de l'accès universel aux Soins, Moustafa Mijiyawa, après avoir souhaité la bienvenue à ses

hôtes a relevé l'exceptionnalité de cette occasion, la charge émotionnelle importance et la fierté immémoriale pour le Togo d'abriter la rencontre. Pour lui, cette 72ème session intervient à une période où le Togo a engrangé de notables avancées au plan sanitaire à savoir, l'ouverture et le renforcement de centres de formation médicale et paramédicale(deux facultés de science de la santé avec notamment, une quinzaine de spécialités et chirurgicales, une école paramédicale dans chacune des régions économiques du pays, l'ensemble formant annuellement plus d'un milliers d'agents), recrutement par la fonction publique de sept milliers d'agents au cours des dix dernières années, réhabilitations, constructions et équipedes infrastructures sanitaires, orthodoxie dans la gestion des ressources allouées au secteur, efficacité de la riposte opposée à la covid-19, amélioration des indicateurs de santé aussi bien des maladies transmissibles que des maladies non transmissibles aussi bien de la santé de la mère que de la santé de l'enfant etc... Pour Moustafa Mijiyawa, la politique sanitaire en vigueur au Togo est ainsi arrimée aux besoins des populations, enrichie de la sève des leçons tirées des expériences antérieures et en parfaite concordance avec les différents thèmes qui seront évoqués lors de la rencontre.

 ${\it Tchabor\'e}$

L'INTÉGRALITÉ DU DISCOURS DU CHEF DE L'ETAT FAURE GNASSINGBÉ, À L'OCCASION DE LA 72ÈME SESSION DU COMITÉ RÉGIONAL DE L'OMS POUR L'AFRIQUE

Madame le Premier Ministre, Chef du Gouvernement

Madame la Présidente de l'Assemblée Nationale,

Monsieur le Directeur Général de l'OMS, Madame la Commissaire de l'Union Africaine.

Mesdames et Messieurs les Ministres, Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs et Représentants des Organisations Internationales accréditées au Togo Madame la Directrice Régionale de l'OMS Afrique Mesdames et Messieurs, Distingués invités,

Chers participants,

Monsieur le Directeur général, je saisis l'occasion de ce jour pour vous exprimer à nouveau mes chaleureuses félicitations pour votre récente reconduction à la tête de l'Organisation mondiale de la santé, et former des vœux de plein succès pour votre nouveau mandat.

À l'endroit de tous, je voudrais réitérer les mots de bienvenue que Monsieur le ministre de la santé, de l'hygiène publique et de l'accès universel aux soins vous a adressés tout à l'heure; Et vous dire, au nom du gouvernement et du peuple togolais tout entier, que nous sommes vraiment heureux et fiers de voir Lomé, notre capitale, accueillir -pour la première fois- la session annuelle du Comité régional de l'OMS pour l'Afrique.

L'histoire retiendra certainement que cette première pour le Togo, décidée au terme de la soixante-neuvième (69ème) réunion à Brazzaville en août 2019, s'est finalement concrétisée en cette année

2022, après deux éditions tenues en mode virtuel en raison des restrictions imposées par la pandémie de covid19.

Je vous encourage donc, chers participants venus des pays frères, à aménager du temps, après vos travaux, pour aller à la découverte du Togo, de sa beauté et de son hospitalité.

Distingués invités,

Mesdames, Messieurs,

En dépit des évolutions de la situation sa-

Suite à la page 7

CNO-Togo

AKPAKI DÉLADEM RAPPELÉ À L'ORDRE PAR LA MINISTRE DES SPORTS

Akpaki Délamèm, le président du Comité National Olympique du Togo s'est fait remonter les bretelles par la ministre des Sports Dr. Lidi Bessi Kama. Et pour cause, des tenues floquées "#RF" par des athlètes togolais qui ont participé aux jeux de Konya en Turquie, un acte qui serait l'œuvre du président du CNO-Togo.

In effet, l'on se rappelle que du 9 au 18 août 2022, le Togo a participé à la 5e édition des Jeux de la Solidarité Islamique à Konya et ce avec 9 athlètes. A la fin des jeux, le président du CNO-Togo a fait poser les athlètes participants qui étaient habillés en t-shirts frappés d'effigie à l'image du président de la république du Togo, Faure Gnassingbé. L'image postée sur le compte tweeter du CNO-Togo est ac-

compagnée d'un message écrit par le président du CNO-Togo en ces termes : « A la fin des 5è Jeux de la Solidarité Islamique @konya2021, les athlètes togolais expriment toute leur gratitude au PR, SEM @FEGnassingbe à qui, ils dédient la médaille d'argent acquise de haute lutte à cette compétition internationale majeure. @RestonsFaure ».

L'image ainsi que le message laissé ont fait le tour des ré-



seaux sociaux et suscité beaucoup de commentaires. Ces commentaires comme on pouvait s'y attendre n'ont pas été de nature à faire cadeau à Deladèm Akpaki. Plusieurs personnes sur les réseaux sociaux ont qualifié cette démarche de « zèle à outrance », estimant que cela a toujours été ainsi avec des gens qui utilisent le nom du chef de l'Etat pour intimider. La réaction des plusieurs personnes s'appuient sur le fait que récemment une association dénommée « Restons FAURE », a été créée à Atakpamé avec pour parrain le président du CNO-TOGO Deladem Akpaki. Lors des élections qui ont porté le sieur Akpaki à la tête du CNO-Togo, plusieurs journaux avaient également dénoncé cet état de fait qui s'apparentent selon eux à un « trafic influence » de la part de M. Akpaki.

Pour ce qui est des jeux de Konya, la démarche du président CNO-Togo n'a pas été aussi du goût de la ministre des Sport Lidi Bessi Kama, qui a réagi à travers une mise au point à l'endroit de Déladem Akpaki.

« Cette initiative non concertée, non seulement, n'est pas de nature, le principe de neutralité politique qui est le fondement même du mouvement olympique, mais aussi enlève au sport, son caractère inclusif et rassembleur, ciment de toute équipe nationale », fait remarquer la ministre des sports dans sa mise au point.

Tout en attirant l'attention du président du CNO-Togo sur « les risques de démobilisation des acteurs du mouvement sportif et athlètes qui ont déjà défendu les couleurs nationales et ceux qui ont l'intention de le faire où qu'ils se trouvent et quelle que soit leur opinion politique », la ministre engage le président du CNO-Togo « à prendre toutes les dispositions nécessaires pour un respect scrupuleux des dispositions des statuts du CNO-Togo et de la charte » qu'il défend « afin de garantir au sport togolais la neutralité politique et la représentativité dont il a toujours fait preuve ».

LM

Cotonou

CREDO TETTEH DU TOGO ÉLU VICE-PRÉSIDENT DU RÉSEAU DES JOURNALISTES POUR LA PROMOTION DU ROJEAP



des journalistes sur le Projet Régional d'Accès à l'électricité Hors Réseau (RO-GEAP) et sur l'énergie hors réseau débuté le 17 août 2022 à Cotonou au Bénin a pris le 18 août 2022. Les travaux ont débouché sur la mise en place du réseau des professionnels des médias des 19 pays concernés par le Projet RPGEAP. Ainsi, le journaliste Togolais Crédo Tetteh, directeur de publication de l'hebdomadaire Le Médium, a été élu comme vice -président du réseau.

En effet, l'élection de Crédo Tetteh à ce poste fait hon-neur au Togo, un pays concerné par le ROGEAT et très engagé pour l'accessibilité de sa population à l'énergie so-

Le réseau se donne pour misprojet ROGEAP et sur le sec-Les journalistes membres du réseau seront ainsi les ambassadeurs et points focaux médias du projet dans leur pays respectifs.

A cet effet, une stratégie régionale pour la visibilité du RO-GEAP dans les 19 États membres a été mise en place. Les membres du réseau se donnent pour mission de produire régulièrement des articles ou des reportages sur le projet et l'électricité hors ré-

Le Projet ROGEAP, financé par la Banque mondiale, le Fonds pour les technologies

a rencontre de formation propres (CTF) et de la Direction générale de la coopération internationale (DGIS) du gouvernement des Pays-Bas pour une montant global de 333,8 dollars US, s'inscrit dans le cadre du programme de la CE-DEAO sur l'accès aux services d'électricité durables (EPASES), contribuant directement aux objectifs de la politique régionale de la CEDEAO en matière d'énergies renouvelables (EREP), avec pour objectif de fournir un accès universel à l'électricité dans la région d'ici 2030.

Notons que sur les 406 millions de personnes résidant en Afrique de l'Ouest et dans la région du Sahel, on estime que 208 millions d'habitants n'ont pas accès à l'électricité, dont environ 70 % vivent dans des zones rurales.

La rencontre de Cotonou, s'est sion de communiquer sur le faite en présence du Commissaire Infrastructures, Energie teur de l'énergie hors réseau. et Digitalisation de la CE-DEAO Monsieur Sédiko DOUKA.

> Composition du Bureau Directeur du Réseau des journalistes ROGEAP Président: M. Abdoulie GAS-SAMA (Gambie)

> Vice-Président : M. Crédo TETTEH (Togo)

Secrétaire Générale : Mme EKOULLE EDIMO Diege Flore (Cameroun) Rapporteurs:

OLOSEYI ODUTAYO (Nige-

N'NHINDA ARMANDO LONA (Guinée Bissau)

Grand Tour 1ère édition

UNE ORGANISATION À LA HAUTEUR DES ATTENTES

ne grande parade d'automobiles a marqué, samedi 20 août 2022, l'apothéose de la première édition du rallye Togo. Organisé dans le cadre du « Grand Tour de Lomé », le rallye Togo première édition du

genre, a connu la participation de plus de 300 rallyeurs venus de plusieurs pays d'Afrique de l'ouest (Bénin, Côte d'ivoire, Niger, Burkina

Le rallye Togo, d'après ses initiateurs est une course de régularité sur la base de la durée déavec force. Nous voulons faire de Lomé, la capitale des sports mécaniques autos motos, la Monaco de l'Afrique à chaque été où les gens viendront de toute l'Afrique pour vivre cette ambiance festive », a indiqué Youssouf Bougonou, promoteur du « Grand Tour de Lomé ».

Pour le ministre des Transports de routiers, aériens et ferroviaires, Affoh Atcha-Dedji, l'événement qui a mobilisé dans la capitale togolaise, les pays de la sous-région démontre que l'intégration régionale est en marche et mérite d'être



terminée lors de la reconnaissance du parcours. Pour parcourir chaque étape et remporter des points, les candidats avaient l'obligation de respecter des règles établies notamment, ne pas arriver ni trop tôt ni trop tard par rapport à ce temps moyen de référence.

Outre la course, cette première édition a également été marquée par l'exposition des anciens et nouveaux modèles de voitures, la tenue d'un concours d'élégance auto et la dégustation de mets locaux et des pays invités, la visite de sites touristiques (maison des esclaves à Agbodrafo) et d'une rencontre festive faite de BBQ à Aného (50 km de la capitale).

Les résultats de ce premier coup d'essai, ont

encouragée pour la relance des activités post Covid-19 au pays.

« Le gouvernement continuera d'accompagner ce type de festival pour le bonheur de la population togolaise. C'est l'occasion de féliciter les jeunes entrepreneurs togolais qui s'exercent dans la construction des automobiles de course», a-t-il laissé entendre.

Le vendredi 19 août 2022, au lancement officiel du Grand Tour de Lomé, le ministre de la Culture et du tourisme, Dr Kossi Gbenyo Lamadokou n'a pas manqué de féliciter les organisateurs pour cet événement hautement touristique.



confié les organisateurs, ont été à la hauteur des attentes.

« Le rallye Togo, une première édition est une réussite avec la présence de nombreux participants de divers pays pour découvrir notre pays le Togo. Ceci démontre un signe fort d'intégration régionale des peuples. L'objectif a été atteint même si nous souhaitons avoir plus de partenaires, la convergence humaine est fondamentale. C'est un signe fort du succès de cet évènement. Déjà la deuxième édition s'annonce

Il a réitéré à cette occasion, le soutien du gouvernement qui, d'après lui, a fait du tourisme domestique une priorité dans sa feuille de route. Placé sous le thème : « De la résilience des Etats et des communautés de la CEDEAO face au COVID 19 », le Grand Tour de Lomé se poursuit le 21 août avec la « Performance tour Gymkhana auto» autour du monument de l'indépendance où plus de 100 voitures sont attendues pour des compétitions de courses.

Avec afreepress.net

Climat

LE TOGO INTÈGRE LES CONTRIBUTIONS DÉTERMINÉES **AU NIVEAU NATIONAL (CDN) DANS LA PLANIFICATION NATIONALE ET SECTORIELLE**

n atelier d'appui à l'intégration des Contributions déterminées au niveau national (Cdn) dans la planification nationale et sectorielle s'est tenu à Lomé le mercredi 17 août 2022. Organisé par le ministère de l'Environnement à travers la direction générale de l'environnement avec le soutien du Programme des nations unies pour le développement(Pnud) l'atelier qui a duré 03 jours aura permis la mise à la disposition des parties prenantes nationales, des indicateurs et outils facilitant la prise en compte des changements climatiques dans l'élaboration des plans programmes et

Il s'agit par cette initiative de permettre au pays d'atteindre les objectifs fixés dans ses CDN et d'assurer un meilleur rapportage au niveau international de l'engagement du Togo qui



a été rehaussé dans les CDN révisées avec une cible volontaire de 20,51 %, et une cible conditionnelle de 30,06%, soit une ambition globale de 50,57% de réduction des émissions de gaz à effet de serre à l'horizon 2030.

Selon le Colonel Dimizou koffi Aoufoh, Secrétaire Général du ministère de l'environnement, représentant le ministre, il est important que chaque acteur prenne en main ces outils élaborés afin de les intégrer dans les activités quotidiennes de ses secteurs.

Pour sa part, le Représentant Résident du PNUD au Togo Aliou Mamadou DIA, a exprimé sa gratitude pour la confiance que le Gouvernement du Togo accorde au Programme des Nations unies pour le développement en tant que partenaire pour l'accompagner dans la mise en œuvre des actions, plans et stratégies climatiques.

Pour lui, dans un contexte marqué par la crise sanitaire et la cherté de la vie, la lutte contre les changements climatiques demeure une urgence pour l'humanité.

La Directrice Générale de l'environnement, Mme YAOU Méry, dans son intervention de circonstance assure que depuis la ratification de la convention cadre sur la lutte contre le changement climatique, le Togo s'est résolument engagé dans la lutte contre le changement climatique.

Le Togo, il faut le rappeler, a rehaussé ses ambitions climatiques en passant de 31,14% à 50,57% de réduction globale de ses émissions de gaz à effet de serre à l'horizon 2030.

Germain DOUBIDJI

PHARMACIES DE GARDE PÉRIODE DU 22 AU 29 AOÛT 2022

PHARMACIE CENTRE 22 21 83 30 46, Rue de la Gare (face SGGG)

PHARMACIE BOULE-VARD 90 89 28 49 Bd. Du 13 Janv. Doulassamé

PHARMACIE AMES-SIAME-BE 96 32 97 60 Marché de Bè

PHARMACIE ECLAIR 96 80 09 06 Bè Ahligo, près du Marché

PHARMACIE OLIVIERS 96 80 09 50 Bd. Houphët-Boigny

PHARMACIE KODJOVIA-**KOPE**

22 21 89 90 Avenue Duis-

PHARMACIE JUSTINE 22 21 00 01 291, Bd des Armées - Tokoin Habitat

PHARMACIE GBOSSIME 92 47 61 21 Non loin du marché de Gbossimé sur le Bd de la KARA

PHARMACIE LA PROS-PERITE

70 44 86 96 Bd Eyadéma entre l'immeuble EDA OBA et la Direction Police Judiciaire (DPJ)

PHARMACIE GBEZE 22 26 32 61 Boulevard Jean Paul II

PHARMACIE BAH 90 55 79 59 Face EPP

Hédzranawé

PHARMACIE ST PIERRE 70 43 26 67 Sagboville Hédzranawé. Boulevard Haho

PHARMACIE DEO GRA-**TIAS** 96 28 57 13 R u e Notre Dame de la Miséricorde KEGUE DINGBLE PHARMACIE PEUPLE 22 26 84 22 Marché NU-KAFU

PHARMACIE UNION

96 32 97 26 Bd Malfakassa, face crèmerie BAMU-DAS - BE KPOTA

PHARMACIE O GRAIN D'OR 70 59 09 53 Carrefour Zorrobar,

contournement

PHARMACIE RACA 99 91 13 42 Route d'Adidogomé, Immeuble SI-KOVIC face bureau de poste

PHARMACIE LA REFE-RENCE

96 80 09 96 Route de Kpalimé, Adidogomé Assiyéyé, à côté du bar Madiba

PHARMACIE BONTE

92 01 95 14 Route SEGBE, Wonyomé-Adidogomé en face de la station Sanol

PHARMACIE DE LA VIC-TOIRE

70 45 74 92 Avédji Wéssomé, voie douane Adidogomé-carrefour Limousine (Après les rails)

PHARMACIE JAHNAP 96 80 09 29 A côté l'EPP Gakli, Djidjolé-Gakli, immeuble Favo

PHARMACIE GROUPE C 99 98 20 87 Agbalépédogan face Clinique la Victoire non loin de l'EPP Groupe C

P H A R M A C I E **CONFIANCE** 91 01 33 38 Face GTA

PHARMACIE LUMIERE 70 43 15 49 Agbalépédogan

PHARMACIE DEES

LESSOU, LEO 2000

PHARMACIE SOLIDA-RITÉ

96 80 09 76 Rue Avédji Vakpossito - Près de la Station Total Totsi

PHARMACIE ARC-EN-CIEL

70 42 50 00 Agoè-Téléssou, à 50m du Carrefour Margot

PHARMACIE APOU AN-TOINE

70 41 36 12 Boulevard Lycée Agoè-Nyivé - Agoè-As-

PHARMACIE SHALOM 70 49 96 51 Agoè-Caca-Grand véli, non loin de BKS. Sur la route Agoè-Adidogomé

AGOE-ELI-BE- PHARMACIE NYIVE

> 91 61 02 62 A côté l'Eglise Catholique d'Agoè-Nyivé

> PHARMACIE LA MAIN **DE DIEU**

93 40 21 21 AGOE SIYEYE non loin de l'église des Assemblées de Dieu (Temple Galilée)

PHARMACIE ZONGO

70 49 96 55 Togblékopé carrefour Hermann entre Orabank et la station Sanol Togblékopé

PHARMACIE MAWUNYO 70 42 34 64 Agoè-Sogbossito, route de Mission TOVE en face de la station

de **PHARMACIE** DIVINA GRACIA

OANDO

93 83 91 00 Quartier Agoè-Fiovi, Rond point Cool Catch (ancien carrefour Bafana-Bafana)

PHARMACIE ESPACE VIE 99 85 89 07 Agoè Logopé, face bar Plaisir

PHARMACIE ELEMA-WUSSI

92 34 06 80 Adétikopé, Médina, Nationale N°1, avant PIA (Plateforme In-**ORCHI-** dustrielle)

99 01 03 74 A G O E - T E - PHARMACIE SANGUERA 70 42 80 80 Près du Lycée de Sanguéra

> PHARMACIE GANFAT 22 55 08 15 AGOE LIKO près du Carf EDEM (CAMP GP)

PHARMACIE EL-SALI

93 54 24 11 Rte Kpalimé, Aflao Apédokoè Gbomamé, à 50 m de la quaincaillerie MACO

PHARMACIE VERSEAU 92 05 23 49 Près de maison Bateau Baguida

PHARMACIE DE L'EDEN $70\ 42\ 13\ 98$ R o u t e d'Aného, face Cité Baguida



Pour VOS annonces et publicités, contacteznous au 90 26 15 54

Le Messager, Votre journal préféré dans les kiosques tous les mercredis

Récépissé N° 259 / 21/ 12 / 04 / HAAC Maison de la presse, casier N° 61

Directeur de Publication Tchaboré Bouraïma Contact: 90 04 71 59

E-mail: tchaboremessager@yahoo.fr

<u>Togo / Gaz butane :</u> <u>Malgré une légère</u> diminution du prix

DES ZONES D'OMBRE PERSISTENT TOUJOURS



Suite à l'augmentation des prix du gaz butane dans le pays, une augmentation qui a créé un tollé généralisé au sein de la population, le gouvernement a décidé de revoir légèrement cette hausse après discussion avec les sociétés importatrices du Gaz. Mais depuis l'annonce de cette légère baisse, plusieurs interrogations sont posées au sein de l'opinion. Ces interrogations, s'appuient sur certains faits ne peuvent laisser aucun observateur indifférent. Quelles son les conditions dans lesquelles, le Togo importe le Gaz à travers les sociétés SODIGAZ, SANOL, TOTAL et autres? Beaucoup d'observateurs s'interrogent également sur le moment choisi pour cette augmentation qui coïncide avec l'entrée en jeu de T-Oil comme importateur de Gaz? Cette coïncidence estelle anodine, lorsqu'on sait que c'est l'Etat qui a le contrôle de T-OIL ?

Les togolais sont restés dubitatifs quant à la stratégie utilisée pour annoncer l'augmentation du prix du gaz et le jeu de concertation qui s'en est suivi.

Certains prennent exemple de l'importation dans le cadre des produits pétroliers où à un moment donné, certains ont jugé bon de créer des sociétés sous prétexte des réformes, mais dont le but est ailleurs.

Il importe que le ministère du commerce clarifie encore plus la situation pour lever les doutes légitimes des togolais qui sont déjà éprouvés par la vie chère, et dont les mesures prises par le gouvernement pour les soulager, restent encore sans effet.

La rédaction

L'ICISS Togo-Diaspo

UN COURS GÉNÉRAL SUR LA CONVENTION SUR L'INTERDICTION DES ARMES CHIMIQUES À LOMÉ

L'Autorité Nationale pour l'Interdication des Armes Chimiques Togo(ANIAC-Togo) a ouvert hier à Lomé, un cours général sur la Convention sur l'interdiction des Armes Chimiques et les Obligations du personnel des autorités nationales et les parties prenantes concernées. Prévue pour se tenir du 23 au 25 août 2022, la rencontre qui est à l'échelle régionale, vise à renforcer les capacités des Autorités Nationales des Etats membres sur l'Interdiction des Armes Chimiques.

e cours général regroupe des participants internationaux de quinze pays et une dizaine de personnes d'appui et vise principalement à renforcer les connaissances du personnel des autorités nationales et des différentes parties prenantes à la thématique des produits chimiques.

La rencontre de Lomé va toucher du doigt toutes les menaces sécuritaires contemporaines, y compris celles émanant d'acteurs non étatiques, comme les terroristes



dans l'utilisation des engins explosifs improvisés.

Le Président de l'Autorité Nationale pour l'Interdiction des Armes chimiques, HUNLEDE Amah précise que la rencontre de Lomé constitue une opportunité pour les Etats parties de se focaliser sur les fondamentaux et les mécanismes de mise en œuvre de la Convention qui reste actuellement l'un des instruments internationaux les plus contraignants en matière de lutte contre les armes chi-

miques. Il s'est par ailleurs félicité du choix porté sur le Togo pour abriter cette rencontre? Pour lui, ce choix témoigne de la qualité des relations et la franche collaboration qui existent si heureusement entre le Togo et l'Organisation pour l'interdiction des armes chimiques (OIAC).

« Je voudrais dans cette optique, réitérer mes chaleureux remerciements à l'organisation pour l'interdiction des armes chimiques et l'ensemble de ses partenaires pour les moyens humains et financiers déployés pour l'organisation de cours à Lomé », a déclaré le Président de l'ANIAC-TOGO.

La Convention sur l'interdiction des armes chimiques (CIAC) a été signée le 13 janvier 1993 à Paris et est entrée en vigueur le 29 avril 1997.

La rencontre a été organisée en collaoration avec le gouvernement togolais.

La rédaction

L'ICISS Togo-Diaspo

UN REFLET DE L'OUVERTURE DU GOUVERNEMENT À LA DIASPORA TOGOLAISE POUR SA PARTICIPATION AU DÉVELOPPEMENT DU PAYS

L'Initiative Citoyenne d'Investissement Social et de Solidarité Togo-Diaspo (ICISS Togo-Diaspo/Diaspo Invest) a été présentée le vendredi 19 août 2022 à la Maison de la Diaspora à Lomé.

I'ICISS Togo-Diaspo est un instrument de développement économique et social qui entend œuvrer au bien-être des populations par le renforcement de façon continue de leurs capacités professionnelles et d'entrepreneuriat et par la mise à disposition de canaux d'investissement et d'intermédiation d'investissement gagnants.

A travers son volet investissement, ICISS Togo-Diaspo entend mettre en place des mécanismes d'investissement sur fonds propres provenant des produits de son programme de renforcement de capacité professionnelle de ses membres, des structures privées, étatiques, des séminaires et colloques.

Selon le promoteur de ICISS Togo-Diaspo, Freddy T.



Kouabouti, le volet Intermédiation d'investissement permet à ICISS Togo-Diaspo de se positionner comme un partenaire privilégié auprès des promoteurs de projet au Togo pour la recherche de financement afin d'assurer leurs besoins en ressources d'investissement. Il assure en outre que l'initiative tire son leitmotive du climat apaisé des affaires dont jouit

désormais le Togo et surtout des multiples actions destinées à inclure et à impliquer davantage les Togolais de l'extérieur dans l'ouvre de construction du pays. Pour sa part, Safiou Radji, Coordinateur du Guichet Diaspora, a vivement félicité le promoteur de l' l'ICISS Togo-Diaspo. Pour M. Radji l'initiative correspond exactement à la vision actuelle qui invite notamment la dias-

pora togolaise à prendre des initiatives pour porter certains projets hauts au bénéfice des populations Togolaises.

L'initiative est le reflet des efforts nourris du gouvernement en vue de permettre aux fils et filles de l'extérieur de jouer pleinement et sans fausse note leur partition dans l'élan du développement du pays.

Germain DOUBIDJI



72è session du comité régional de l'OMS pour l'Afrique

« ... SANTÉ, UNE PRIORITÉ DE COHÉSION SOCIALE », DIXIT FAURE GNASSINGBÉ

Suite de la page 3

nitaire qui nous permettent de nous retrouver ici ce matin, la présente session se tient dans un contexte toujours éprouvé par la pandémie, où la santé reste encore fortement tributaire des inégalités d'accès aux soins, des changements climatiques, des conflits dans plusieurs régions du monde et de l'insécurité sur notre continent.

Déjà en mai dernier, la soixante-quinzième (75ème) assemblée mondiale de la santé s'est réunie sur le thème éloquent de « Santé pour la paix et paix pour la

Notre réflexion globale doit nécessairement intégrer l'impact de ces crises multidimensionnelles, dont la complexité et la persistance menacent la survie même de l'humanité.

En Afrique, comme partout ailleurs, nous devons donc tenir compte des enjeux de l'heure, et surtout agir : Agir pour garantir l'accès à des soins de qualité pour tous, partout et en tout temps; Agir pour offrir une protection sociale et une couverture sanitaire universelle à nos concitoyens ; Agir pour éradiquer le phénomène des médicaments contrefaits et de mauvaise qualité...

Il y a beaucoup à faire, c'est indéniable. Mais face à l'importance des défis qui restent à relever, nous pouvons légitimement reconnaître les progrès accomplis à leur juste mesure, et les saluer comme autant de victoires dans notre lutte pour améliorer la vie dans son acception générale: soigner et protéger, mais aussi prévenir, anticiper, éduquer.

Monsieur le Directeur général,

Distingués invités,

La santé est une priorité de cohésion sociale que nous avons placée au cœur de notre politique de développement.

L'une des ambitions de la feuille de route du gouvernement à l'horizon 2025 est en effet « d'offrir une identité et garantir la

couverture santé et l'accès aux services de base à tous », en ligne avec le treizième programme général de travail de l'OMS, qui vise à faire bénéficier un milliard de personnes supplémentaires d'une couverture sanitaire universelle.

Dans cette optique, nous avons fait évoluer le cadre institutionnel, notamment avec la création d'un ministère délégué chargé de l'accès universel aux soins, au sein du ministère de la santé.

Quant au cadre législatif, il a vu, entre autres, l'adoption de la loi instituant l'assurance maladie universelle, dont le déploiement est confié à l'institut national d'assurance maladie.

La politique que nous mettons en œuvre dans le domaine de la santé intègre bien le concept one health, par l'approche holistique que nous avons adoptée.

Ainsi, depuis bientôt un an, nous avons développé un programme d'accompagnement de la femme enceinte et du nouveau-né, qui vise à accroître leur accès aux services et aux soins de santé. L'engouement appréciable qu'il suscite auprès des bénéficiaires, dans les centres de santé publics et accrédités, encourage à le poursuivre, voire à en étendre les prestations.

Nos enfants, élèves du primaire et du secondaire, pour leur part, sont éligibles à une assistance médicale dédiée dont bénéficient à ce jour environ deux (2) millions d'entre eux.

De façon générale, la disponibilité en ressources humaines s'est améliorée avec la décentralisation des établissements d'enseignement et des formations sanitaires, à travers la construction et l'équipement des structures selon la carte sanitaire; Ce qui a permis une augmentation significative de l'accessibilité géographique aux soins, estimée aujourd'hui à 76%.

Distingués invités,

Mesdames, Messieurs,

Au nombre des actions concertées résultant de notre souci constant de préserver la santé de nos populations, je voudrais mentionner l'Initiative de Lomé lancée ici-même le 18 janvier 2020 par le Togo et cinq (05) autres pays africains, à savoir le Congo, le Ghana, le Niger, l'Ouganda et le Sénégal.

La déclaration politique qui en est issue vise à mettre en œuvre des plans nationaux de lutte contre les médicaments de qualité inférieure et falsifiés, à travers une action coordonnée des pouvoirs publics et du secteur privé.

En rappelant que près de la moitié des signalements de trafic proviennent d'Afrique subsaharienne, et -pire- que plus de cent mille (100.000) décès d'enfants de moins de cinq (05) ans chaque année seraient liés à l'utilisation d'antipaludéens de mauvaise qualité, je plaide pour que nous soyons rejoints dans cette lutte par l'ensemble des autres pays qui n'ont pas encore adhéré à l'initiative.

L'engagement pour la santé est pour nous une responsabilité, mais elle est surtout, pour nos sociétés, la clé qui ouvre les portes de l'harmonie, du progrès et de la prospérité. Je vous remercie, à cet égard, des appréciations que vous avez eues à l'endroit de mon pays pour les résultats obtenus dans l'éradication de maladies tropicales négligées, et dans la riposte nationale contre la pandémie de Covid19.

Monsieur le Directeur général, Distingués invités,

Ces progrès ont été rendus possibles grâce au dévouement et à l'engagement de tous les acteurs de la santé au plan national, et grâce à l'accompagnement et à la sollicitude de nos partenaires.

Je voudrais saisir la présente opportunité pour exprimer mes félicitations à toutes les parties prenantes qui œuvrent à tous les niveaux dans notre pays, pour préserver ce bien précieux qu'est la santé.

Je formule, en notre nom à tous, des mots de remerciement à l'endroit de toutes les institutions et organisations partenaires qui interviennent dans le domaine de la santé au Togo et appuient nos efforts.

Je ne saurais manquer l'occasion de saluer en particulier l'Organisation mondiale de la santé.

Nos relations ont en effet franchi le cap de la simple coopération institutionnelle pour être désormais un véritable partenariat pour soutenir nos systèmes de santé, pour coordonner la réponse aux urgences, pour défendre l'équité vaccinale, bref un partenariat pour nous orienter, tirant leçon des crises actuelles, vers des solutions plus durables, équitables et saines.

L'épisode non encore achevé de la pandémie de Covid19 aura, en tout état de cause, contribué à mettre en lumière l'importance du multilatéralisme incarné par l'OMS, qui s'est résolument tenu aux côtés des plus vulnérables, avec l'équipe spéciale de l'Union africaine pour l'acquisition des vaccins.

Ce faisant, vous avez administré une preuve supplémentaire que la solidarité reste un ingrédient nécessaire de la santé mondiale, en particulier pour l'actualisation de ses mécanismes de financement et la revue du règlement sanitaire inter-

C'est la voix africaine que je vous encourage à continuer de porter dans les enceintes où des questions cruciales pour l'avenir du monde sont abordées.

Je suis certain que le programme de transformation de l'OMS en Afrique, lancé par Dr Matshidiso Moeti (directrice régionale de l'OMS pour l'Afrique) contribuera à renforcer la qualité des contributions de notre région à la question sanitaire au plan mondial, car elle vise à placer l'Homme au cœur du changement, et à promouvoir une culture définie par les valeurs que nous avons en partage.

Je forme le vœu que les délibérations des présentes assises permettent à notre région et à l'Organisation mondiale de la santé en général d'apporter une réponse toujours plus efficace, plus humaine et plus pérenne aux besoins de nos États et plus encore de nos populations.

C'est sur cette note de confiance que je déclare ouverte la soixante-douzième (72ème) session du Comité régional de l'OMS Afrique.



8